

Naveillan arremete contra proyecto de reparación: "Deja fuera a las verdaderas víctimas"

La diputada por La Araucanía, Gloria Naveillan, criticó duramente el proyecto de ley de reparación a víctimas ingresado la semana pasada por el Gobierno, acusando que se trata de una iniciativa engañosa que no contempla indemnización ni compensación económica para las víctimas del narcoterrorismo en la Macrozona Sur.

La parlamentaria advirtió que pese a presentarse como un proyecto de reconocimiento y reparación, el texto excluye justamente a quienes han sufrido atentados, incendios, amenazas y pérdida total de sus bienes producto del terrorismo. "Esto es una burla. Se habla de reparación, pero se deja fuera a las víctimas del conflicto en La Araucanía, que llevan años esperando una respuesta real del Estado", señaló.

Naveillán recordó que incluso la propia Comisión por la Paz y el Entendimiento había recomendado compensaciones económicas, lo que finalmente no fue incorporado por el gobierno. "Aquí hay

letra chica. Se hacen anuncios rimbombantes, pero cuando uno revisa el proyecto no hay indemnización, no hay reparación efectiva y no hay justicia para quienes lo han perdido todo. Es una falta de respeto para las familias que han sido víctimas del terrorismo", enfatizó.

En esa misma línea, la diputada apuntó a la Comisión por la Paz y el Entendimiento como otro intento fallido del gobierno por abordar el conflicto en la Macrozona Sur sin enfrentar el problema de fondo. Recordó que la comisión terminó siendo un fracaso, al punto que la consulta indígena debió ser pausada por el rechazo de las propias comu-

nidades, dejando en evidencia la desconexión con la realidad del territorio. "Ni siquiera los pueblos originarios estaban de acuerdo con la consulta. Eso demuestra que estas políticas se diseñan desde Santiago, sin escuchar a nadie y sin entender lo que realmente pasa en la región", sostuvo.

La parlamentaria agregó que para este proceso existieron recursos públicos comprometidos, razón por la cual ofició a la Contraloría General de la República para conocer el uso de esos presupuestos y fiscalizar posibles irregularidades. "No solo fracasaron en el contenido, ahora también tenemos que fiscalizar cómo se usaron los recursos de to-



dos los chilenos en una comisión que no dio resultados", indicó.

Finalmente, Naveillan fue categórica en señalar que tanto el proyecto de reparación como la Comisión por la Paz y el Entendimiento son parte de una misma lógica equivocada. "Todo esto nace del mismo conflicto: el terrorismo y el

narcotráfico que avanzan en La Araucanía. Mientras el gobierno siga evitando enfrentar el problema con decisión, sin perseguir a los grupos armados y sin proteger a las víctimas reales, vamos a seguir viendo medidas débiles, fracasos políticos y un abandono total de quienes más han sufrido", concluyó.